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Уважаемые мусульмане Уинского рай-
она!

Сердечно поздравляем вас с праздни-
ком Ураза-байрам! Он напоминает о не-
преходящих ценностях в жизни человека 
и общества, призывает к чистоте души 
и единению, проявлению заботы и вни-
мания к родным и близким, милосердия 
и сострадания ко всем нуждающимся, 
является символом торжества высоких 
духовных качеств и нравственных норм.

В эти дни все ваши надежды и по-
мыслы обращены к Всевышнему, чтобы 
он даровал своё великодушие, помог из-
брать истинно правильный путь. 

Пусть светлый праздник Ураза-бай-
рам принесёт в каждый дом тепло и ра-
дость, взаимопонимание, спокойствие, 
благополучие и достаток!

Желаем вам крепкого здоровья, сча-
стья, мира и удачи во всех добрых на-
чинаниях!

Глава Уинского муниципального 
района А.Н.Зелёнкин

Председатель Земского Собрания 
Е.М.Козлова

Ид аль-фитр 
(Ураза-Байрам)
Уважаемые братья и сестры!
Ас-саляму алейкум ва рахматуллахи 

ва баракатух! Мир вам, милость Аллаха и 
Его благословение. 

15, 16, 17 июня мусульмане отмечают 
праздник Ураза-Байрам. Сердечно по-
здравляю вас с завершением священного 
месяца Рамадан и наступлением празд-
ника Ураза-Байрам.

В этот день верующие поздравляют 
друг друга словами «Ид мубарак!» (счаст-
ливого праздника). Накануне праздника 
раздается милостыня фитр.

Ураза-Байрам несет с собой радость, 
укрепление веры, обретения бесцен-
ного опыта духовного и нравственного 
самосовершенствования. Побуждает к 
добрым делам. Очень важно соблюдать 
добрые, дружеские отношения со всеми 
соседями, со всеми представителями на-
ций и народностей независимо от наци-
ональной и религиозной принадлежно-
сти. Долг каждого мусульманина – укре-
плять традиционный ислам, принципы 
мира и добра, дружбы и взаимопомощи 
со всеми жителями Прикамья.

В этот славный праздник желаю всем 
радости, счастья, успехов, благослове-
ния Всевышнего и Его милости, пусть 
будет мир на земле, спокойствие и ра-
дость в каждой семье!

Имам-мухтасиб Уинского района 
Насих-хазрат Сабирзянов

По труду и честь
Направлено Благодарственное пись-

мо главы Уинского муниципального 
района за многолетний добросовестный 
труд, личный вклад в развитие системы 
образования Уинского района и в связи 
с 30-летнием МБОУ «Верхнесыповская 
основная общеобразовательная школа»:

- Решетовой Гульшат Тангимовне, 
учителю физики;

- Фатыкову Фаилю Загаповичу, учите-
лю физической культуры;

- Фатыковой Эльмире Васимовне, за-
местителю директора по учебно-воспита-
тельной работе;

- Хаязовой Эльмире Миргазимовне, 
учителю русского языка и литературы.

Месяц футбола
С 14 июня по 15 июля в России будет проходить Чемпионат мира по футболу

Россия в первый раз в своей истории 
станет страной-хозяйкой мирового чем-
пионата по футболу, кроме того, он впер-
вые будет проведён в Восточной Европе. 
Также в первый раз мундиаль состоится 
на территории двух частей света — Евро-
пы и Азии. Матчи будут проводиться в 11 
городах: Москве, Санкт-Петербурге, Ка-
зани, Екатеринбурге, Самаре, Саранске, 
Сочи, Ростове-на-Дону, Калининграде, 
Нижнем Новгороде и Волгограде.

Первая игра нашей сборной со-
стоится уже сегодня, 14 июня. Наши 
футболисты сыграют со сборной Сау-
довской Аравии. На групповом этапе 
наши футболисты сыграют со сбор-
ными Египта и Уругвая.  Полное рас-
писание всех матчей чемпионата мира 
мы публикуем на с.3. В нашей группе 
«Вконтакте» мы предложили читателям 
предсказать, кто станет победителем 
Чемпионата мира. Итоги опроса, также 
опубликованы на с.3.

Талисманом будущего чемпионата стал волк по кличке Забивака, 
а создала его Катя Бочарова – студентка из Томска.

20 июня   в 10.00 ч. в детской библиотеке по адресу: 
с. Уинское, ул. Пролетарская, д. 5 проводятся Уроки 
социальной грамотности для граждан, имеющих детей.  

Повестка дня:
О предоставлении медицинских услуг
О безопасности дорожного движения
О предоставлении мер социальной поддержки и 

помощи
О работе Центра родительского образования
О проведении районных общественных меропри-

ятий
Приглашаем всех желающих принять активное 

участие в мероприятии, также  вы можете обратиться 
с вопросами и предложениями по данной теме.

Телефоны для справок: 2-44-95, 2-45-50 отдел по 
Уинскому муниципальному району МТУ № 4 Мин-
соцразвития края

20 июня в 11.00 ч. в районном Доме культуры, по 
адресу: с. Уинское, ул. Свободы, д. 29 а проводится 
благотворительная акция «Я помогаю» по инициативе 
ГАУ «Пермский краевой фонд социальной поддержки 
населения», МТУ № 4 Минсоцразвития ПК, админи-
страции Уинского района.

Цель данного мероприятия: оказать помощь про-
дуктами, вещами и другими предметами первой не-
обходимости нуждающимся гражданам:  малоимущие 
семьи,  инвалиды, семьи с детьми – инвалидами, оди-
нокие пенсионеры.

При себе иметь документы:
Паспорт, справку по малоимущности или иные до-

кументы, подтверждающие нуждаемость.
Вместе с тем, призываем добровольцев внести свой 

вклад и оказать  посильную помощь  и принести самое 
необходимое для нуждающихся семей с детьми (вещи, 
продукты, игрушки, др.)

Для оказания благотворительной помощи можно 
обращаться по адресу: с. Уинское, ул. Коммунистиче-
ская, д. 1, каб. 17, Тел. 2-12-16.

Уроки социальной 
грамотности

Благотворительная акция 
«Я помогаю»

Президент России Владимир Путин в 16-й по счету раз вышел 
на «Прямую линию» с россиянами. За 4 часа 23 минуты он ответил 
на более чем 70 вопросов, их прислали больше 2 млн еще до начала 
эфира и продолжали присылать в течение всего общения лидера госу-
дарства с народом.

Что характерно, вопросы и сообщения подавались в эфир и вы-
водились на экраны почти без купюр, в том числе, и довольно 
фамильярные.

Одним из новшеств этой линии стало участие в беседе главы го-
сударства и граждан третьей стороны - губернаторов и министров. 
В ходе линии Владимир Путин «выводил в эфир» и членов кабми-
на, и глав регионов, а те - комментировали ситуацию, давали свои 
пояснения.

Основной акцент во время общения с президентом был сделан 
на внутриполитических и внутриэкономических вопросах. Россия-
не прошлись по основным «болевым точкам» внутренней повестки 
дня, задав вопросы главе государства о текущем состоянии эко-
номики, росте цен на продукты и лекарства, инфляции, задержке 
заработной платы и сокращении социальных учреждений. Не обо-
шлось и без такой вечной проблемы, как состояние дорог.

Тем не менее, россияне активно интересовались международной 
проблематикой: во время «прямой линии» были затронуты практи-
чески все ключевые вопросы внешней политики и самые острые 
темы международной повестки дня. Путин ответил на вопросы о 
ситуации в Сирии, урегулировании в Донбассе и Нагорном Кара-
бахе, российско-американских отношениях и Украине.

Президент «онлайн» 
со страной
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Социум

Урок мужества в 9 
«б» классе Уинской шко-
лы в конце апреля был 
подготовлен классным 
руководителем Макси-
мовой Л.И. на местном 
материале. В школьном 
музее были взяты дан-
ные об участниках аф-
ганской войны. Оказа-
лось, что два солдата из 
нашего района с этой 
войны прибыли на роди-
ну в цинке. Солдат–аф-
ганец Кузнецов Юрий 
Викторович, 1983 года 
рождения, похоронен на 
уинском кладбище.  На 
уроке была прочитана и 
статья Денисовой Ф.Г., 
бывшего главного редак-
тора газеты «Родник», 
которая с болью напи-
сала о вандалах, поку-
сившихся на табличку из 
нержавеющей стали с па-
мятника солдату. Узнав, 
что родителей солдата 
уже нет в живых, ребята 
решили сходить, подре-

монтировать, подкрасить 
памятник. Оказалось, 
что и подкрашивать не-
чего, так как ни звезды, 
ни таблички нет, лишь 
фотография, памятник 
рассыпается, весь в тре-
щинах. Что могли, под-
правили и с сожалением 
ушли. После этого во-
лонтерского шага класс-
ный руководитель Мак-
симова Л.И. отправилась 

просить помощи в воен-
комат, но там услышала, 
что по закону памятники 
можно обновлять толь-
ко солдатам, погибшим 
после 1990 года. В чем 
провинились погибшие 
в Афганистане ребята 
перед Родиной? Кто те-
перь поставит памятник 
солдату-афганцу?

Татьяна НАКАРЯКОВА

Кто поставит памятник 
солдату?

Третий год марафон 
«Море добра» шага-
ет по Пермскому краю. 
Первый год в марафоне 
«Море добра» участвует 
Уинский район. 

В этом году предпри-
ниматели Уинского рай-
она впервые в рамках 
марафона организовали 

социальную акцию. Её 
суть в том, что любой 
желающий может при-
обрести продукты пита-
ния и (или) другие соци-
ально-значимые товары 
для малоимущих лиц и 
оставить их в специаль-
ной корзине.

Приобретая товары 
и оставляя их в магази-
нах в качестве «Доброго 
подарка», вы помогаете 
людям Уинского района, 
оказавшимся в сложной 
жизненной ситуации. В 
нашем районе в акции 
участвуют следующие 
предприниматели

1.
ИП Бычина И.Е.
с.Аспа, ул. Школьная, 7

Аспинское сельское поселение

2.
ИП Шаньгин В.И.
с.Воскресенское, ул. Нижняя, 8

Воскресенское сельское поселение

3.
ИП Армяншина Т.Х.
с.Н-Сып, ул. Ленина, 73

Нижнесыповское сельское поселение

4.
ИП Харитонов А.П.
с.Суда, ул. Центральная, 28

Судинское сельское поселение

5.
ИП Сыромятников А.М.
с.Уинское, ул. Пролетарская, 

Уинское сельское поселение

6.
ИП Хазиханова Л.Н.
с.Чайка, ул. Иренская

Чайкинское сельское поселение

Первый раз стены нового реконструи-
рованного Уинского детского сада «Улыб-
ка» выпустили воспитанников подготови-
тельных групп. В последние майские дни 
там прошла череда выпускных балов. Этим 
дошколятам повезло, им хоть немного, да 
посчастливилось походить в новый детский 
сад и они этому безумно рады. С одной 
стороны, они теперь пойдут в школу, най-
дут новых друзей, будут сидеть за парта-
ми и получать знания, а с другой стороны, 
память о том, что последние месяцы они 
посещали просторный и современный дет-
ский сад, останется в их сердцах навсегда.

Выпускной бал для дошколят знаме-
нателен еще и тем, что он для них самый 
первый в их жизни. Собрались вместе 
нарядные, взволнованные дети, а также, 
не менее взволнованные родители в му-
зыкальном зале детсада, чтобы отпразд-
новать первый в жизни выпускной бал. 

Работники Уинского детского сада, 
как всегда, постарались на славу, при-
думали настоящее красочное представле-
ние для детей с участием всем известных 

сказочных героев – «Мери Поппинс», 
«Буратино» и «Бармалея». Не обошлось 
на празднике без песен, танцев, часту-
шек, подвижных игр и сценок. Будущие 
первоклассники показали, чему они на-
учились за время пребывания в детском 
саду. А научились дети действительно 
многому - считать, рассказывать стихи, 
петь, танцевать вальс, а также любить, 
уважать старших и дружить. 

Как и полагается на таком празднике, 
заслуженные почести были отданы вос-
питателям, которые стали их вторыми 
мамами на несколько лет, а также за-
ведующей и многим другим работникам 
детского сада. Родители в свою очередь 
благодарили сотрудников детского сада 
за теплую заботу о своих детях, за то, что 
научили их чад уму-разуму и простым 
истинам жизни. Теперь они точно увере-
ны, что их дети к школе готовы!

Остается только пожелать, в добрый 
путь, выпускники, пусть он будет легким 
и радостным!

Татьяна ДЕНИСОВА

В Уинском детском саду 
прошли выпускные балы

Под таким добрым и веселым на-
званием 8 июня в Уинском районном 
парке культуры прошла акция для де-
тей, посещающих летние детские пло-
щадки на базе Уинской детской школы 
искусств «Веселый улей». На этот раз 
собрались вместе два отряда «Непосе-
ды» и «Цветочная полянка». Согласи-
тесь, подарить улыбку случайному про-
хожему в летний день, к сожалению, 
не такой и жаркий, как хотелось бы, 
по-настоящему доброе дело! А детские 
улыбки в такой день стали поистине 
настоящим подарком для всех. 

 – Подобную акцию проводим не 
первый год, рассказывает заведующая 
культурно-массовым отделом РДК 
Светлана Дашкова. – Детям любого 
возраста она очень нравится, и они с 
удовольствием в ней участвуют. Всех, 
кто проходит мимо, мы окружаем 
дружным хороводом, дарим улыбки, 
просим их рассказать веселый стих, 
загадать загадку, спеть песенку про 
улыбку, либо просто просим поде-
литься мнением, что же такое для них 
значит улыбка. Сначала прохожие не-
много теряются, не могут понять, что 
же происходит, ведь все они спешат 
по каким-то своим делам. Но потом 
на их лицах появляется улыбка, и они 
с удовольствием принимают участие 
в акции, шутят и веселятся. Всем, кто 
справился с заданиями, мы дарим 
улыбающийся смайлик, которые сде-
лали собственными руками. 

Первым делом дети, конечно 
же, подарили улыбки и смайли-
ки своим воспитателям, педагогам, 
которые привели их на праздник 
– М.Н.Ракутиной, Г.А.Зинатовой, 
Т.Н.Маленьких, Ю.Л.Трясциной и 
Г.С.Ганеевой.

На самом деле проходящие мимо 
по своим делам прохожие забывают о 
том, куда шли. Например, прохожий 
Хамит Гарифуллин сначала исполнил 
песню, потом рассказал стихотворе-
ние про ежика, ему так понравилось 
участвовать в акции, что он вместе с 
детьми пел песни и дальше расска-
зывал стихи. Естественно, за такой 
концерт ему просто необходимо было 
вручить заветный смайлик. А другой 
прохожий, который почему-то пред-
ставился «Бабайкой» хоть и очень 
спешил по делам, но все равно вместе 
с детьми исполнил песню «От улыбки 
станет всем светлей». И совсем он не 
оправдал свое имя, «Бабайка», а ока-
зался добрым и веселым человеком. 

 – Считаю, что такие акции про-
сто необходимо проводить, – говорит 
Хамит Ханифович. – Особенно для 
маленьких детей. Они учат добру, ре-
бятня играет, общается, дарит всем 
улыбки. А это ли не самое главное 
для детей! Спасибо всем за положи-
тельные эмоции, почаще бы прово-
дили подобные акции. 

Татьяна ДЕНИСОВА

«Подари улыбку!»
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Про футбол

На днях состоялась рабочая встреча 
губернатора Пермского края Максима 
Решетникова с представителями спор-
тивного сообщества и воспитанниками 
пермской команды «Звезда». В меро-
приятии приняли участие Алексей По-
пов, Константин Парамонов, директор 
СДЮСШОР г. Перми по футболу Олег 
Гаврилов, а также представители крае-
вых властей. В рамках встречи предста-
вители спортивного сообщества выступи-
ли с инициативой создания краевой моло-
дежной сборной и возрождения команды 
«Звезда».

«У нас одна цель – футбол. Мы хо-
тим развивать его в Пермском крае, и 
поэтому предлагаем создать команду 
Второй лиги. Для игроков — это ступень 
между юношеским и взрослым, профес-
сиональным, элитным футболом. «Звез-
да» — это история, и мы хотим не толь-
ко ее сохранить, но и двигаться даль-
ше. Мы с Константином Парамоновым 
— воспитанники этого клуба, и хотим, 
чтобы «Звезда» сияла», — обратился к 
губернатору мастер спорта по футболу 
Алексей Попов.

По словам Олега Гаврилова, вопрос 
создания команды назрел уже давно, 
потому что талантливых и перспектив-
ных ребят в регионе много, но попасть 
в профессиональную команду в 17 лет 
им практически невозможно. Поэтому 
по окончанию школы они либо уезжа-
ют в другие регионы, либо завершают 
спортивную карьеру. «Два года назад 
команда СДЮСШОР по футболу дебю-
тировала в Третьем дивизионе и заня-
ла по итогам сезона 7 место из 11, при 
этом наша команда была сформирована 
только из воспитанников муниципаль-
ной СДЮСШОР по футболу. После 
этого 6-7 игроков получили предложе-
ния из других регионов выступать за ко-

манды Третьего и Второго дивизионов. 
Это говорит о том, что у нас есть и по-
тенциал, и кадры для новой команды», 
— заверил Олег Гаврилов.

Губернатор Пермского края Максим 
Решетников идею спортивной обще-
ственности поддержал: «Создать моло-
дежную футбольную команду в крае, 
конечно, нужно. И выстроить систему 
так, чтобы она комплектовалась именно 
нашими, пермскими, ребятами. Фор-
мировать команду из местных воспи-
танников, чтобы развивались пермские 
спортсмены, – это правильно. Сейчас 
нам нужно оценить инфраструктуру и 
скоординироваться со всеми террито-
риями региона, потому что футбольных 
полей по Пермскому краю достаточно 
много. Нужно, чтобы на них постоянно 
занимались ребята, чтобы они выраста-
ли из молодежной футбольной команды 
в профессиональную, и чтобы с ними 
работали квалифицированные трене-
ры».

Одним из вариантов размещения 
молодежной футбольной команды края 
может быть крытый футбольный ма-
неж, где, согласно регламенту профес-
сиональной футбольной лиги, могут 
проводиться домашние матчи. Подго-
товка команды также может проходить 
на базе спортивного лагеря «Лесная 
сказка» в Краснокамском районе. Не 
исключается, что эта площадка может 
стать загородной тренировочной ба-
зой и для представителей других видов 
спорта. В этом году благодаря гранту 
администрации Краснокамского муни-
ципального района в лагере начнутся 
работы по дренажу поля.

Кроме того, директор СДЮСШОР 
г. Перми по футболу Олег Гаврилов 
обратился к главе региона с просьбой 
рассмотреть возможность передачи ста-
диона «Локомотив» в собственность 
школы.

«Стадион «Локомотив» — легендар-
ный. Он соответствует всем требовани-

ям проведения тренировочного процес-
са детских, юношеских и молодежных 
команд, поэтому мы постараемся сохра-
нить уже созданную инфраструктуру в 
центре города, — рассказал заместитель 
председателя Правительства Пермского 
края Антон Клепиков. — Здорово, что 
мы возрождаем традиции пермского 
футбола, и создаем молодежную сбор-
ную «Звезда», в которой будут играть 
пермские футболисты, воспитанники 
пермской футбольной школы. У нас 
есть хорошо подготовленный детский 
резерв, но отсутствует молодежный. И 
формирование молодежной команды 
позволит восполнить этот пробел. Мы 
создадим условия, базу и, я думаю, что 
Пермский край будет радоваться побе-
дами своих спортсменов».

В качестве наставников молодежной 
сборной рассматриваются Константин 
Парамонов и Алексей Попов.

По итогам встречи губернатор дал 
получение и.о.заместителя председателя 
Правительства Антону Клепикову про-
вести необходимую работу для создания 
молодежной сборной. Таким образом, 
следующим этапом формирования фут-
больной команды станет решение во-
просов финансирования, лицензирова-
ния клуба и других организационных 
вопросов.

Предполагается, что новая команда 
может дебютировать во Втором россий-
ском дивизионе – Профессиональной 
футбольной лиге (ПФЛ) уже в следую-
щем сезоне, который стартует в конце 
июля.

Новая молодежная сборная региона 
«Звезда» станет продолжателем леген-
дарного клуба, существовавшего в сто-
лице Прикамья с 1932 по 1996 годы.

Уинцы верят в сборную 

Возрождение «Звезды»
В Прикамье планируют создать молодежную футбольную сборную

В нашей группе «Вконтакте» нака-
нуне подготовки в печать очередного 
выпуска газеты мы предложили читате-
лям спрогнозировать победителя Чем-
пионата мира по футболу. Результат го-
лосования, прямо скажем, нас удивил. 
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Полезная информация

Гравий, ПГС, щебень, песок. 
Доставка от 2 т. Т.: 89028348277

Откачка канализации, цена 
600 р. Т.: 89028348277

КОЛЬЦА 
ЖЕЛЕЗОБЕТОННЫЕ 

диаметром 
70, 80, 90, 100, 120, 135, 150 

+ крышки
ГАЗОБЛОК (Г.УФА)

КИРПИЧ
(РАЗНЫХ ВИДОВ)

г.Чернушка (34261)4-08-68,
8-951-95-04-865

с.Уинское     8-922-35-59-065

ДОРОГО КУПИМ ЛЮБОЕ АВТО 
в любом состоянии. 

Деньги сразу. Приезжаем сами. 
Т.: 8-909-101-11-99, 8-912-599-50-55

Дорого куплю 
ваш  автомобиль. 

Деньги сразу 
Т.: 89027938860

ДОРОГО КУПЛЮ 
ВАШ АВТОМОБИЛЬ 
в любом состоянии.

Т.: 89504586686

ООО «Стройтехресурс» 
на постоянную работу 

ТРЕБУЮТСЯ:
- Машинист экскаватора 
на погрузчик JCB, опыт 
работы не менее 1 года.
- Машинист экскаватора 
на гусеничный 
экскаватор KOMATSU, 
опыт работы не менее 1 года.

Обращаться по адресу: 
Пермский край, с.Уинское, 

ул.Северная, № 4, 
тел. 8(34259)2-43-17

Работа

Межрайонная ИФНС Рос-
сии № 5 по Пермскому краю 
информирует, что с 1 июля 
2018 года наступает обязан-
ность по применению кон-
трольно-кассовой техники (да-
лее - ККТ):

- у организаций, осущест-
вляющих торговлю (система 
налогообложения ЕНВД)  и  
(или) оказывающих услуги об-
щественного питания;

- у индивидуальных пред-
принимателей, имеющих работ-
ников, с которыми  заключены 
трудовые договоры, осущест-
вляющих торговлю, и (или) ока-
зывающих услуги общественно-
го питания (система налогоо-
бложения ЕНВД, патент).

Индивидуальные предпри-
ниматели, являющиеся пла-
тельщиками ЕНВД и приме-
няющие патентную систему 
налогообложения, с 1 января 
2018 года вправе уменьшить 
сумму налога, уплачиваемого 
в связи с применением ПСН 
или ЕНВД, на сумму расходов 
по приобретению ККТ в раз-
мере не более 18 тысяч рублей 
на каждый экземпляр техники 
при условии регистрации ука-
занной техники в налоговых 
органах в период с 1 февраля 
2017 года до 1 июля 2018 года.

Организациям и индиви-
дуальным предпринимателям, 
у которых при осуществлении 
деятельности наступает обя-
занность с 01.07.2018 г. приме-
нения ККТ, необходимо  свя-
заться с производителем кас-
совой техники напрямую или 
через центр технического обслу-
живания, узнать о возможности 
модернизации контрольно-
кассовой техники, (если ранее 
Вами использовался кассовый 
аппарат)  или для  приобрете-
ния нового аппарата ККТ.

Получить более подробную 
информацию возможно на 
сайте www.kkt-online.nalog.ru.

Осуществление деятель-
ности без использования ККТ 
при осуществлении расчетов, 
образует состав административ-
ного правонарушения по статье 
14.5 Кодекса Российской Фе-
дерации об административных 
правонарушениях.

Уважаемые налогоплатель-
щики, позаботьтесь о приоб-
ретении и установке ККТ за-
благовременно!

О.А.Жучкина, 
начальник, советник 

государственной 
гражданской службы

 Российской Федерации 1 
класса

Второй этап перехода на новый 
порядок применения ККТ

С 1 июля на новые машины 
перестанут выдавать бумаж-
ные паспорта транспортных 
средств. Им на смену придут 
электронные ПТС. Их будут 
выдавать производители и им-
портеры при продаже авто-
мобилей. То есть водитель не 
получит на руки ничего. А в 
ГИБДД и в страховую компа-
нию автовладелец пойдет с до-
говором купли-продажи.

Впрочем, у автовладельца 
по-прежнему останется право 
получить дубликат бумажного 
ПТС в случае его утраты.

С 1 июня вступили в силу 
поправки в закон об ОСАГО, 
которые увеличивают выплаты 
по Европротоколу до 100 ты-
сяч рублей. Европротокол - это 
возможность оформить аварию 
без вызова ГИБДД. Увеличе-
ние максимального лимита 
действительно с 1 июня начнет 
действовать. При этом появит-
ся возможность не вызывать 
ГИБДД на аварию, даже если у 
водителей есть разногласия.

Напомним, сейчас, чтобы 
оформить ДТП, не вызывая 
ГИБДД, требуется несколько 
условий. В аварии участвовали 
только два автомобиля, оба во-
дителя которых застрахованы 
по ОСАГО. Нет пострадавших 
и не причинен ущерб имуще-
ству третьих лиц. У участников 
ДТП нет разногласий по обсто-
ятельствам совершения аварии. 
Но при этом страховщик вы-
платит пострадавшему не более 
50 тысяч рублей.

С 1 июня лимит для таких 
аварий вырастет до 100 тысяч 
рублей. При этом согласие 

между участниками ДТП не 
потребуется. Но при условии:

- Автомобиль должен быть 
оборудован системами ГЛО-
НАСС, которые позволяют 
отправить в информационную 
систему ОСАГО некорректи-
руемые данные о ДТП. Или 
сфотографировать происше-
ствие с помощью специального 
приложения для смартфонов. 

Это приложение «ДТП. Евро-
протокол» можно бесплатно 
скачать. Оно само укажет, что 
и как надо фотографировать, а 
также отправит снимки в АИС 
ОСАГО.

Если такого оборудования 
или такого приложения нет и 
нет согласия между участни-
ками ДТП, то без ГИБДД не 
обойтись.

ДТП оформить просто без ГАИ

Машина без бумажки

Когда мы были маленькими, на каникулы 
нас с братом родители отправляли к бабуш-
ке в деревню. До сих пор вспоминаю каждый 
свой приезд… прохлада, свежая зелень, бабуш-
кин разборник с конфетами внутри, шаньги со 
свежим молоком, картовник из печки. Никого, 
наверное, у нас не удивить шаньгами - карто-
фельными или творожными, но ,что удивитель-
но больше нигде не знают про это блюдо - оно 
готовиться только здесь, на Урале. Наши бабуш-
ки использовали в своих блюдах много овощей 
и даров леса. Сейчас многие говорят - все мож-
но найти в интернете, любую информацию. Но 
кроме пельменей, посикунчиков и шанег ника-
ких рецептов в интернете я не нашла. 

Многие блюда, которые еще каких то 40 лет 
назад готовили повсеместно  уже начинают за-
бываться. Сейчас, наверное, никто не делает па-
ренки из свеклы, брюквы, не сушат ягоды. Мои 
дети не понимают, о чем я говорю,  когда я рас-
сказываю им про пиканы, какие они вкусные 
со сметаной. Про пистики я и сама знаю только 
понаслышке. Никогда не доводилось их пробо-
вать. 

В каждой семье хранятся свои особые ре-
цепты, передающиеся по наследству. Из детства 
помню рецепт грибовницы из сухих опят, кото-
рый готовила раньше сама. Сухие опята замачи-
ваем на несколько часов, потом перекручиваем 
через мясорубку. Ставим кастрюлю с водой на 
газ, отправляем туда картофель нарезанный ку-

сочками, перекрученные грибы, варим до готов-
ности, заправляем пассерованым репчатым лу-
ком. Солим-перчим по вкусу. Едим со сметаной 
– вкуснотища.

Хочу обратится к нашим читателям –давайте 
поделимся рецептами из бабушкиного сунду-
ка. Очень хочется, чтобы мы не забывали  свои 
традиции, свои корни, свою кухню. Присылай-
те нам на электронную почту (rodnik259@yan-
dex.ru) рецепты блюд, которыми вас потчевали 
мамы, бабушки… Может быть есть интересные 
истории связанные с тем или иным блюдом в 
вашей семье – расскажите. Уверены, это будет 
интересно всем нашим читателям.

Арина МУРАТОВА

Секреты бабушкиного сундука

Утеряно удостоверение ветерана 
боевых действий на имя Корабель-
никова Руслана Викторовича, 1984 
г.р. Считать недействительным.


